

Ja. Betella, Valparaíso, 13-X-1982 p.5. 670690/

Sus funerales se efectuaron hoy.-

Duelo y congoja en periodismo nacional por la muerte de don Fernando Durán V.

Luego de una misa por el eterno descanso de su alma, oficiada en la Parroquia de Nuestra Señora de los Dolores en Viña del Mar, este mediodía se realizaron en el Cementerio N° 1 de Valparaíso los funerales del destacado periodista y escritor don Fernando Durán Villarreal, ex Director de "El Mercurio" de Valparaíso, Premio Nacional y Regional de Periodismo, ex parlamentario y ex Embajador de Chile en Francia.



Don Fernando Durán dejó de existir en la tarde del sábado en la Clínica Mitrallera de Viña del Mar, aquejado de una rebeldía enfermiza que lo obligó a ser intervenido quirúrgicamente en dos oportunidades. Su deceso causó honda consternación en vastos círculos sociales e intelectuales de la zona y del país y muy especialmente en la Empresa "El Mercurio", donde don Fernando Durán se destacó como uno de los más brillantes y documentados redactores del periodismo nacional.

Le sobreviven su esposa, señora Berta Díaz, y sus seis hijos: María Consuelo, Fernando, Mónica, María Verónica, Ximena y Teresa.

DESTACADA PERSONALIDAD

Don Fernando Durán Villarreal nació en Quilpué el 19 de mayo de 1908. Formado en un hogar de profunda raigambre cristiana, heredó de sus progenitores todas aquellas virtudes que se basan en los principios éticos y morales, y en una rectitud y sobriedad ejemplares.

Las cualidades que adoraron su personalidad y su vida pública hicieron que en su ciudad natal, Quilpué, lo designara, hace un año, su Hijo Ilustre por los vastos méritos que exhibió en su vida.

Se enseñanza básica y media la recibió en el Colegio de los Sagrados Corazones de Valparaíso, al término de la cual recibió su Bachillerato en 1924, obteniendo sobresalientes calificaciones. En 1925 se incorporó al Centro de Derechos de los SS. CC., que posteriormente pasó a depender de la Universidad Católica de Valparaíso, donde obtuvo su título de abogado el 10 de septiembre de 1930.

TRAYECTORIA

Se desempeñó como Fiscal Militar de Valparaíso por espacio de un año y luego ejerció libremente su profesión de abogado, en Valparaíso y Santiago, hasta el año 1949.

Vinculado a las actividades empresariales, ocupó el cargo de secretario general de la Cámara Central de Comercio de Chile y,

durante doce años, desempeñó funciones ejecutivas en la hoy desaparecida Sociedad Exportadora Tierra del Fuego.

También tuvo una destacada labor política, representando a Valparaíso en la Cámara de Diputados durante los períodos 1937-41 y 1946-49.

La docencia fue una de sus preoccupaciones más queridas, correspondiéndole ser catedrático y guía de numerosas generaciones de profesionales en la Universidad Católica de Valparaíso, donde enseñó literatura y filosofía, y en la Escuela de Negocios de la Fundación "Adolfo Ibáñez", de la Universidad Santa María. Es innumerables oportunidades fue invitado a dictar cursos libres en diferentes universidades del país, sobre los temas de su especialidad, a los que sumó la economía y la sociología; además del derecho, el periodismo, la literatura y la diplomacia.

En 1959 fue designado miembro de la Academia Chilena de la Lengua, en mérito a su permanente defensa de la pureza del idioma y su reconocida y docta afición a las letras.

Recibió numerosos premios y distinciones por su labor literaria, que consideró temáticas diversas. Sus poemas mostraron la bondad de su espíritu y los reflejos de un alma sencilla y generosa.

La trayectoria periodística de don Fernando Durán Villarreal lo sitúa como una de las plumas insignes del periodismo nacional. Se incorporó al desaparecido diario "La Unión" de Valparaíso, en 1927, trabajando en las labores de redacción durante tres décadas. Luego ingresó a la redacción de "El Mercurio" de Santiago, donde llegó a ocupar el cargo de subdirector. En 1967 regresó al puesto al ser designado director de "El Mercurio" de Valparaíso.

En 1974, el actual gobierno lo nombró como Embajador en Francia, función que desempeñó por espacio de 2 años.

Perteneció a diferentes instituciones culturales, entre ellas los Institutos Chileno-Francés y Chileno-Español de Cultura, los cuales presidió en varios períodos.

Duelo y congoja en periodismo nacional por la muerte de don Fernando Durán V. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Duelo y congoja en periodismo nacional por la muerte de don Fernando Durán V. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile